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лет

ЮБИЛЕЙ ТИНАО
ПРАЗДНИК 1 июля 2012 года территория Москвы серьезно увеличилась в размерах. Вче-
рашние жители Подмосковья в одночасье стали настоящими москвичами. О том, как разви-
валась все это время Новая Москва, какие грандиозные изменения произошли и как будем 
праздновать: читайте в этом номере праздничного выпуска газеты «Новые округа» SH
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Открытие центра разработки 
биотехнологических лекарств, 
посещение фестиваля «Терри-
тория возможностей», подведе-
ние итогов Московской недели 
моды, а также осмотр строя-
щегося участка Московского 
скоростного диаметра и объезд 
района Капотня — таким был 
график мэра Москвы Сергея 
Собянина на этой неделе. 

Центр разработки биотехнологических 
лекарств начал работу на базе Москов-
ского эндокринного завода. Как сообщил 
глава города, на первом тут займутся 
созданием трех препаратов и усовершен-
ствованием технологий производства бо-
лее 60 активных фармсубстанций.
— Это один из примеров нашего взаи-
мовыгодного сотрудничества с крупны-
ми производителями, — отметил Собя-
нин. — В 2016-м мы присвоили заводу 
статус промкомплекса, который дает 
налоговые льготы. Дополнительные 
средства идут на расширение производ-
ства и научные разработки, — рассказал 
он. — В прошлом году мы заключили 
с заводом офсетный контракт. В течение 
двух лет инвестор должен наладить в Мо-
скве выпуск 20 препаратов для лечения 
глазных и инфекционных заболеваний, 

депрессии и обезболивающих. А мы, 
в свою очередь, гарантируем закупку ле-
карств в течение восьми лет.

Город, удобный 
для молодежи

НЕДЕЛЯ МЭРА

Важная стройка

Во вторник глава города осмотрел стро-
ящийся участок Московского скоростно-
го диаметра на юге Москвы. Речь идет 
о магистрали, которая строится между 
улицей Маршала Шестопалова и путями 
Павелецкого направления Московской 
железной дороги.
— Юго-Восточная хорда является частью 
Московского скоростного диаметра. Но 
помимо того, что она обеспечивает тран-
зитное движение мимо центра города, 
она, конечно, имеет огромное значение 
для связи между районами. Участок, на 
котором мы находимся, связывает сразу 
несколько районов: Москворечье-Сабу-
рово, Царицыно, Бирюлево. В целом 
для почти 400 тысяч человек улучшится 
транспортная доступность районов, — от-
метил мэр Москвы.

Новые имена в индустрии
Итоги Московской недели моды Сергей 
Собянин подвел в своем блоге. По его 
словам, гостями события стали более 
1,6 миллиона человек. 
— Более 450 российских дизайнеров по-
казали свое видение моды нового сезона 
на знаковых площадках столицы: в «За-
рядье» и ГУМе, на ВДНХ и станции ме-
тро «Маяковская», на Тверской площади 
и площади Революции. И среди них — 
множество новых имен, — написал он, 
добавив, что мероприятия, подобные Мо-
сковской неделе моды, будут регулярно 
проходить в нашем городе.

Масштабное развитие района
В среду мэр столицы посетил несколько 
объектов в районе Капотня. В первую 
очередь Собянин заехал на Московский 
нефтеперерабатывающий завод, где идет 
масштабная реконструкция. 
— По сути, это строительство нового 
завода. Потому что ничего от старого 
оборудования здесь, как я понимаю, не 
остается. Начиная с 2011 года мы прош-
ли огромный путь. Я очень благодарен 
компании, которая так активно, последо-
вательно внедряет новейшие технологии 
на этом предприятии. Значительно улуч-
шается экология, в том числе и Москвы-
реки, и атмосферы, и глубина переработ-
ки, и качество топлива, — отметил он.
Затем мэр посетил центр московского 
долголетия «Капотня».

Марьяна Шевцова
newokruga@vm.ru

Заслуженные награды

В понедельник, 27 июня, отмечался День 
молодежи. По этому случаю в городе про-
ходил фестиваль «Территория возможно-
стей», на котором побывал мэр. 

— Мы постарались город сделать совре-
менным, продвинутым и интересным для 
вас, — сказал он. — Трудились над этим 

много лет, и я надеюсь, что у нас полу-
чилось, потому что город стал одним из 
самых популярных среди молодежи во 
всем мире. Новые парки, общественные 
пространства, кафе, рестораны, спортив-
ные центры, площадки, прокат велоси-
педов, самокатов, каршеринг и многое 
другое — вся эта инфраструктура востре-
бована москвичами, в первую очередь 
молодыми, продвинутыми, которые бы-
стро приспосабливаются к новому.
Мэр Москвы также вручил награды 10 вы-
пускникам городских образовательных 
программ, которые стали призерами меж-
дународных чемпионатов профессиональ-
ного мастерства. 

Город будет оказывать системную 
поддержку сообществу потомков 
московских ополченцев в работе 
по увековечиванию памяти Мо-
сковского народного ополчения 
и патриотическому воспитанию мо-
лодежи. В 2022 году на эти цели 
выделят грант из бюджета Москвы 
в размере 50 миллионов рублей. 
Такое постановление подписал 
на этой неделе Сергей Собянин.

Кстати

27 июня 2022 года. Москва. Мэр 
Сергей Собянин наградил 10 вы-
пускников образовательных про-
грамм на фестивале «Территория 
возможностей», посвященном Дню 
молодежи (1) за их разработки (2)

НЕДЕЛЮ МОДЫ ПОСЕТИЛИ БОЛЕЕ 
ПОЛУТОРА МИЛЛИОНА ЧЕЛОВЕК
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В столице 25 июня состоялось 
одно из самых масштабных 
спортивных событий лета. 
День московского спорта про-
шел в олимпийском комплек-
се «Лужники» и собрал почти 
120 тысяч человек.

С самого утра для москвичей и го-
стей города были открыты раз-
личные площадки, на которых те 
могли попробовать себя 
в интересующем виде 
спорта. Одни тягали 
гири, другие соревно-
вались в городках, третьи 
сражались в шахматы. 
Каждая площадка при-
влекала внимание сво-
ей аудитории. 
В зоне игровых видов 
спорта прошли сразу 
несколько турниров. 
Желающие смогли 
поучаствовать в во-
лейболе, футболе, стрит-
боле для любительских команд и их бо-
лельщиков. Самые активные участники 
смогли сыграть в матче с известными 
российскими спортсменами, среди ко-
торых были Дмитрий Сычев и Евгений 
Алдонин. Здесь же гости учились играть 

25 июня 2022 года. Москва. На рин-
ге сошлись Егор Фурсов (в красном) 
и Кирилл Лукьянов (в синем) (1). 
А в силовом виде спорта выступил 
Александр Ейбох (2)

ПРАЗДНИК

Разговаривать 
не надо — 
приседайте 
до упаду

новичков, которые только пробуют себя 
в стретчинге. После легкой растяжки 
вернуться в атмосферу праздника спорта 
было особенно приятно.
— Задача сегодняшнего мероприятия — 
показать многообразие и доступность 
московского спорта, — отметил руко-
водитель Департамента спорта города 
Москвы Алексей Кондаранцев. — Город 
уделяет большое внимание популяри-
зации физической культуры. Жители 
столицы могут показать свои силы как 
в привычных видах спорта, таких как 
футбол, волейбол, баскетбол, так и в не-
обычных — фрисби, роуп-скиппинг, пе-
танк и многих других.
Но не спортом единым отличился празд-
ник. На большой сцене недалеко от олим-
пийского комплекса прошел концерт. 
Там гости праздника смогли услышать 
не только современных звезд, но и уже 
полюбившихся исполнителей. К приме-
ру, на сцену вышли Григорий Лепс, Стас 
Пьеха, Валерия и многие другие. Одни 
просто слушали и танцевали, другие раз-
минались под знакомые песни.
 — Я очень рада, что Москва делает такие 
большие мероприятия, особенно в обла-
сти спорта. Это помогает не только по-
пуляризировать занятия физическими 
нагрузками, но и сплотить людей. Это 
очень важно, — отметила олимпийская 
чемпионка по фигурному катанию Али-
на Загитова.
Завершился большой спортивный празд-
ник только вечером. К тому моменту 
многие уже разошлись по домам или 

просто гуляли по территории «Лужни-
ков», подкреплялись в фуд-зоне «Вкус 
Москвы». А те, у кого еще остались силы, 
шли на спортивное ток-шоу. Там в тече-
ние всего дня комментатор и телеведу-
щий Дмитрий Губерниев общался с из-
вестными спортсменами и аудиторией 
на спортивные темы.

Таисия Иванова
newokruga@vm.ru

в текбол — современную игру, 
объединившую в себе футбол 
и настольный теннис.
— Я раньше занималась волейбо-
лом, в школе еще. Давно не играла. 
А тут такой шанс выдался, не могла 

упустить, — рассказала жительни-
ца Троицка Анастасия 
Иванкевич. — Хочу 
потом еще на скакал-
ке попрыгать, если 

силы останутся.
Тем временем на 

Большой спортив-
ной арене про-
ходило массо-
вое занятие по стретчингу 
(комплекс упражнений на 
растяжку.  — «НО») с гим-
насткой Самирой Мустафа-
евой. На входе желающим 
выдали все необходимое: 

форму, коврик, специальные 
кирпичики, бутылки с водой. Несмотря 
на палящее солнце, тренировка шла лег-
ко. Все упражнения были рассчитаны на 
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ДЛЯ ЖИТЕЛЕЙ И ГОСТЕЙ 
СТОЛИЦЫ ПОДГОТОВИЛИ 
МНОЖЕСТВО ПЛОЩАДОК

Подвиги героев увековечат
В столице прошло торжественное 
награждение победителей конкурса 
«Многонациональная победа». Ав-
торы 77 лучших рассказов о героях 
Великой Отечественной войны полу-
чили возможность опубликовать 
свою историю. Мероприятие про-
шло при поддержке Информацион-
ного центра правительства Москвы.

«Многонациональная победа» прово-
дится в Москве с 2019 года. Изначаль-
но конкурс был рассчитан только на 
жителей города, однако со временем 
его география начала расширяться. Для 
участия желающим необходимо было 
написать историю подвига своего род-
ственника на фронте и отправить ее ор-
ганизаторам. В этом году в «Многона-
циональной победе» приняли участие 
10 тысяч человек, самыми активными 
оказались жители Москвы и Чувашии.

— Каждый год к конкурсу присоеди-
няется все больше и больше людей. 
Главными критериями в этом году ста-
ли оригинальность, соответствие теме 
и объем — не более 2,5 тысячи знаков. 
По традиции работы оценивали Герои 
России и ветераны ВОВ, — рассказал 
руководитель Департамента нацио-
нальной политики и межрегиональных 
связей города Москвы Виталий Сучков.
Из 1,5 тысячи работ жюри конкурса вы-
брали 77 лучших. Авторы этих расска-
зов получили памятные дипломы и ко-
пию народного альманаха «Незабытые 
истории Победы». В нем поместили все 
работы победителей. А оригинал па-
мятной книги власти Москвы переда-
дут на хранение музейному комплексу 
«Дорога памяти » патриотического пар-
ка «Патриот» и Музею Победы.

Рената Лебедева 
newokruga@vm.ru

Масштабные проекты
Пресс-конференция «Предваритель-
ные итоги реализации адресной 
инвестиционной программы города 
Москвы в первом полугодии 2022 года 
и планы до конца года» прошла в Ин-
формационном центре столичного 
правительства. На ней выступил руко-
водитель Департамента строительства 
города Рафик Загрутдинов.

Он рассказал о планах на год и проектах, 
которые уже завершены. Всего в 2022 
году за счет средств городского бюдже-
та города будет построено 150 объектов 
общей площадью 3,3 миллиона квадрат-
ных метров. 
К примеру, более 70 домов по программе 
реновации планируется передать под за-
селение до конца 2022 года.
Одной из самых масштабных строек ру-
ководитель департамента назвал дорож-
но-транспортную. 

— С начала 2022 года введено в эксплу-
атацию 16,6 километра дорог, четыре 
искусственных сооружения и три пеше-
ходных перехода, — отметил Рафик За-
грутдинов. 
Всего же специалисты планируют сдать 
74,9 километра дорог, 20 искусственных 
сооружений и 12 пешеходных переходов.
Одним из наиболее значимых введенных 
объектов стал участок от Минского шос-
се до территории поселения Кокошкино. 
Кроме того, Рафик Загрутдинов заявил, 
что этот год можно назвать рекордным 
в части ввода медицинских объектов. 
Сейчас на стадии строительства находят-
ся около 30 объектов. В ТиНАО уже вве-
ден родильный дом в больнице в Комму-
нарке. А до конца 2022 года специалисты 
планируют сдать на этой же территории 
еще и детский корпус. 

Таисия Иванова 
newokruga@vm.ru
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В столице реализуется пилот-
ный проект, благодаря кото-
рому у жителей Москвы есть 
возможность получить 
льготные лекарства 
по рецепту не только 
в государственных, 
но и в коммерческих 
аптеках. 

Особенно важно, что горожа-
не могут выбрать препарат конкретного 
производителя и просто доплатить раз-
ницу в цене. 
На данный момент 30 процентов элек-
тронных рецептов уже были обслужены 
по такому принципу. А всего в частных 

ЗДРАВООХРАНЕНИЕ

Законы по новым меркам
Расширение территории Москвы по-
требовало большой законотворческой 
работы. Цель изменений — сделать 
так, чтобы уровень жизни и условия 
для жителей и предприятий в ТиНАО 
были такими же, как в других округах, 
считает депутат Мосгордумы Алек-
сандр Козлов.

По новому закону в Новой Москве можно 
построить дом на особых условиях: взять 
у города в аренду земельный участок 
и построить на нем дом, а после выку-
пить участок с 60-процентной скидкой. 
И жители уже этим пользуются, что поло-
жительно сказывается на развитии мало-
этажного строительства.

Но в частном секторе, СНТ всегда най-
дутся заброшенные земельные участки, 
которые зарастают борщевиком. По-
этому было принято решение внести 
поправки в КоАП Москвы: с 2020 года 
нерадивых хозяев земли штрафуют за не-
удаление растения. Комфорт и порядок 
стали одной из визитных карточек сто-
лицы, потому одной из первых законода-
тельных инициатив стало выделение для 
поселений особой субсидии — на уборку 
дворов. В Москве жители не платят за эту 
услугу, но в Новой Москве до 2020 года 
приходилось ее оплачивать самим. Те-
перь расходы покрываются из бюджета.

Виталий Мезенцев 
newokruga@vm.ru

Недочетов стало меньше
В столице на сегодняшний день 
прошло уже 150 тысяч проверок 
на объектах капитального строи-
тельства. Об этом сообщил первый 
заместитель председателя Комитета 
государственного строительного 
надзора Москвы Альберт Плужников 
в Информационном центре прави-
тельства Москвы.

Он отметил, что за десять лет существо-
вания службы надзора были проведены 
работы более чем на 16 тысячах объек-
тах. С начала текущего года эксперты 
приняли участие в 1210 выездных про-
верках объектов капитального строи-
тельства.

— Специалисты центра на постоянной 
основе по заданию Мосгосстройнадзо-
ра проводят испытания и лаборатор-
ные экспертизы, — отметил Альберт 
Плужников. — Основная задача прове-
рок — выявить и предотвратить нару-
шения при строительстве и реконструк-
ции капитальных объектов в Москве.
Кроме того, за время работы снизилось 
и количество площадок, на которых 
выявляются недочеты: еще 10 лет на-
зад среди объектов капитального стро-
ительства нарушения выявлялись на 
70 процентах строек. Сейчас этот пока-
затель снизился до 37 процентов.

Глеб Бугров
newokruga@vm.ru

Шаг 
Получите у врача 
электронный рецепт 
на льготное лекарство

Шаг 
Выберите 
коммерческую аптеку, 
в которой хотите 
получить льготный 
препарат

Шаг 
Выберите способ 
получения лекарства:

Шаг 
Покажите провизору 
аптеки электронный 
рецепт

Шаг 
Дождитесь, 
пока фармацевт 
проверит сведения 
об электронном рецепте 
и выдаст вам льготный 
препарат 

С ДОПЛАТОЙ
чтобы получить средство 
с тем же действующим 
веществом, но опреде-
ленного производителя

БЕСПЛАТНО
из утвержденного 
перечня самых 
востребованных 
льготных препаратов

Как получить льготное 
лекарство

Все частные аптеки, 
выдающие льготные ле-
карства по электронным 
рецептам.
В списке есть в том числе 
круглосуточные аптеки.

Важно
В пилотный проект входят лекарства 
из утвержденного перечня, опубликованного 
на сайте Депздрава Москвы. Для горожан 
старше 18 лет, являющихся региональными 
льготополучателями, которым бесплатно положены 
льготные препараты

показав его на экране мобильного теле-
фона.
Для того чтобы стать участником пилот-
ного проекта, аптеки должны были со-
блюдать некоторые условия. 

Во-первых, организации нужно иметь 
действующую лицензию на осуществле-
ние фармацевтической деятельности 
в Москве, а также подключиться к Еди-
ной медицинской информационно-ана-
литической системе (ЕМИАС). 
Во-вторых, у нее не должно быть про-
блем с законом, например, проверок, 
проводимых за нарушение действующе-
го законодательства, административных 
либо уголовных дел, процедур банкрот-
ства и других.
И в-третьих, необходимо ежедневно обе-
спечивать наличие препаратов в своих 
аптеках и передавать сведения об их 
наличии и реализации в рамках обслу-
живания электронных рецептов Единой 
медицинской информационно-аналити-
ческой системе (ЕМИАС). 
Компенсация стоимости лекарственных 

средств, отпущенных по льготным ре-
цептам, коммерческим аптечным 

предприятиям осуществляется 
за счет средств городского 

бюджета. 
Евгения Степаненко 
newokruga@vm.ru

не могут выбрать препарат конкретного 
производителя и просто доплатить раз-
ницу в цене. 
На данный момент 30 процентов элек-
тронных рецептов уже были обслужены 
по такому принципу. А всего в частных 

в Москве, а также подключиться к Еди-
ной медицинской информационно-ана-
литической системе (ЕМИАС). 
Во-вторых, у нее не должно быть про-
блем с законом, например, проверок, 
проводимых за нарушение действующе-
го законодательства, административных 
либо уголовных дел, процедур банкрот-
ства и других.
И в-третьих, необходимо ежедневно обе-
спечивать наличие препаратов в своих 
аптеках и передавать сведения об их 
наличии и реализации в рамках обслу-
живания электронных рецептов Единой 
медицинской информационно-аналити-
ческой системе (ЕМИАС). 
Компенсация стоимости лекарственных 

средств, отпущенных по льготным ре-
цептам, коммерческим аптечным 

предприятиям осуществляется 
за счет средств городского 

бюджета. 
Евгения Степаненко 
newokruga@vm.ru

аптеках отоварили порядка трех тысяч 
электронных рецептов. Проект был запу-
щен в январе этого года. 
— К проекту присоединилось уже бо-
лее 350 частных аптек. При этом важ-
но, что горожане могут 
выбрать препарат кон-
кретного производителя 
и доплатить лишь разни-

цу в цене. Та-
ким образом 
можно сэко-
номить от 10 
процентов до 
50 процентов 
стоимости, — 
прокомменти ро вала замести-
тель мэра Москвы Анастасия 
Ракова (на фото).

Чтобы получить нужный препарат, не-
обходимо просто предъявить QR-код ва-
шего электронного рецепта, например, 

Узнать список коммерческих аптек, 
где можно бесплатно получить 
лекарства по льготному электрон-
ному рецепту представлен на сайте 
Департамента здравоохранения 
города Москвы — mosgorzdrav.ru/
recept.
Также его можно увидеть в элек-
тронной медкарте в разделе 
«Мои рецепты» на портале mos.
ru и в мобильном приложении 
«ЕМИАС.ИНФО» и в информацион-
ном киоске поликлиники.

Справка

Получать 
льготные 
лекарства 
удобнее

СЕЙЧАС РЕАЛИЗУЕТСЯ 
ПИЛОТНЫЙ ПРОЕКТ, 
В КОТОРОМ УЧАСТВУЮТ 
КОММЕРЧЕСКИЕ АПТЕКИ

Алексей 
Шаблин 
помогает 
выбрать 
необходимый 
препарат
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Новая поликлиника в Сосен-
ском открыла свои двери 
для посетителей. Она полно-
стью соответствует новому 
московскому стандарту. В связи 
с этим в ТиНАО прошел обще-
ственный совет с главврачом 
Троицкой городской больницы 
Жаннеттой Герасименко, на ко-
тором врачи и пациенты обсу-
дили новые принципы работы 
медицинского учреждения.

В центре внимания оказалась тема взаи-
моотношений врачей и пациентов. Ведь 
московские поликлиники — это не толь-
ко качественные консультации специ-

Доброта 
важнее 
всего
МЕДИЦИНА

Готовы побить 
мировой рекорд
Ученики школы № 2065 
из Московского сконстру-
ировали водяную ракету. 
Высота ее полета составля-
ет 1000 метров, что выше 
уже зафиксированного 
мирового рекорда.

Школьники построили 
пневмогидравлическую ра-
кету из простейших деталей. 
Все элементы конструкции, 
кроме углепластиковой 
трубы, ребята напечатали 
на 3D-принтере, который 
есть в распоряжении IT-по ли-
го на школы. А высоту по-
лета измеряет специальный 
микроконтроллер со встроен-
ными датчиками. Они фик-
сируют скорость и ускорение 
конструкции. 
Запуск ракеты запланирова-
ли на осень 2022 года. Если 
все пойдет удачно, то ребята 
побьют рекорд студентов 
из ЮАР. Их пневмогидрав-
лическая ракета взлетела 
на 830 метров. 

Таисия Иванова
newokruga@vm.ru

25 июня 2022 года. 
Москва. На Красной 
площади — выпускники 
академии МЧС России. 
А среди них и наш че-
ловек — подполковник 
Иван Воробьев из Цен-
тра по проведению 
спасательных операций 
особого риска «Лидер», 
что находится в поселе-
нии Мосрентген. Получив 
диплом об окончании 
академии, Иван про-
должит службу, чтобы 
спасать жизни других. 
Настроение у подполков-
ника отличное! Несмотря 
на палящее солнце, 
стоять на Красной пло-
щади в парадной форме 
ответственно и очень 
приятно. А разве может 
быть как-то по-другому?

ФОТОФАКТ

ПРОИСШЕСТВИЯ

Награда за сме-
лость: В одном 
из парков поселения 
Филимонковское ве-
чером прогуливалась 
семейная пара. Откуда 
ни возьмись появились 
двое подозрительных 
субъектов и стали 
приставать к женщине 
с неприличными пред-
ложениями. Понятно 
дело, что муж засту-
пился за свою женщи-
ну. Завязалась драка. 
Двое на одного — 
не самое справедливое 
распределение сил. 
И кто знает, чем бы 
закончилась эта по-
тасовка, если бы мимо 
не проходил сотрудник 
Росгвардии сер-
жант полиции Артем 
Беляев. Он мгновен-
но оценил ситуацию 
должным образом 
и пришел на помощь 
мужчине. Он обезвре-
дил и задержал на-
падавших, после чего 
вызвал наряд полиции 
и бригаду медиков, ко-
торые оказали первую 
медицинскую помощь 
потерпевшему. 
Сотрудник Росгвардии, 
который и в свобод-
ное от работы время 
не остается равнодуш-
ным, награжден.

На общественном совете жители поселка 
Коммунарка могли задать интересующие 
вопросы. Все присутствующие согласи-
лись с тем, что качество оказания меди-
цинской помощи зависит в том числе и от 
пациентов. Стоит уважать чужое время, 
записываться на прием или заранее его 
отменять, оставаться спокойными, когда 
врач задерживается, осматривая другого 

пациента, а главное — внимательно при-
слушиваться к рекомендациям.
— Во время встречи людей волновали во-
просы: открытие дневного стационара, 
диспансеризация и другое. Все это мы об-
судили на общественном совете, — гово-
рит Жаннетта Герасименко.

Алина Зинина
newokruga@vm.ru

алистов, современное оборудование. Но 
и успешное лечение. 
— И конечно, один из главных принципов 
нашей работы — ориентированность на 
пациента, — говорит Жаннетта Гераси-
менко. — Доброжелательность, взаимо-
уважение, доверие — важные составля-
ющие нашей профессии. Именно этим 
ценностям мы будем следовать в работе.

Сосенское. Главврач 
Троицкой горболь-
ницы Жаннетта 
Герасименко 
(справа) 
с коллегами (1). 
Новая поликлиника 
готова к приему 
посетителей (2)

УСПЕШНОЕ ЛЕЧЕНИЕ ЗАВИСИТ 
ОТ ВЗАИМООТНОШЕНИЙ 
ВРАЧЕЙ С ПАЦИЕНТАМИ

1
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Новые округа №21 (487)

«Новые округа» продолжают рубрику, где вы можете 
задать важный для вас вопрос и получить ответ. 
Мы вместе делаем ТиНАО лучше! 

овы
дать
ы вм

«Но
зад
Мы

27 июня 2022 года. Краснопахорское. 
Валерий Сухов катается на отремонтиро-
ванных качелях

Евгений Зиновьев из поселения 
Роговское:
Жители деревни Спас-Купля просят 
отсыпать подъезды к жилым домам 
асфальтовой крошкой. Так подъезжать 
на машинах станет намного удобнее. 
Заранее спасибо!
Отвечает заместитель главы администра-
ции поселения Роговское по вопросам 
жилищно-коммунального хозяйства 
и благоустройства Елена Хотовицкая:
Уважаемый Евгений Николаевич! 
Работы завершены. Подъезды к жилым 
домам отсыпаны асфальтовой крошкой. 

Ирина Луховицына из поселения 
Краснопахорское:
В деревне Поляны на выезде из на-
селенного пункта есть дет-
ская площадка. От времени 
основание качелей расша-
талось. Нужно закрепить 
его. Не разрешаю сыну 
кататься на детской 
площадке, потому что 
это очень опасно. При-
мите меры как можно 
скорее.
Отвечает заместитель главы 
администрации поселения 
Краснопахорское по вопросам 
жилищно-коммунального хозяй-
ства Владимир Сухоруков:

Уважаемая Ирина Романовна! По ва-
шему обращению и обращениям ваших 
соседей рабочие починили основание 
качелей на детской площадке. Надеемся, 
теперь проблем не будет. Спасибо боль-
шое за сигнал. 

Намного удобнее: подъезд 
к дому стал лучше

Кататься безопасно: 
рабочие починили качели 
для ребят

РАБОЧИЕ 
ОПЕРАТИВНО 
УСТРАНИЛИ 
НЕПОЛАДКИ

Борис Алешин из поселения 
Вороновское:
По адресу: поселок ЛМС, дом 22, капи-
тальный ремонт не провели, так как 
помешала пандемия. А ведь уже пора 
что-то делать. В этом доме даже вход-
ные двери никуда не годятся. 
Отвечает глава администрации поселе-
ния Вороновское Евгений Иванов:
Уважаемый Борис Борисович! Между 
Фондом капитального ремонта много-
квартирных домов города Москвы и под-
рядной организацией в 2019 году был 
заключен договор на проведение работ 
по капитальному ремонту вашего много-
квартирного дома. Были предусмотрены 

работы по ремонту внутридомовых 
инженерных сетей электроснабжения, 
систем водоотведения, теплоснабжения, 
холодного и горячего водоснабжения, 
фасада, крыши, внутреннего водосто-
ка, подвальных помещений. Они были 
не выполнены, в связи с чем договор 
с подрядной организацией расторгнут. 
Учитывая, что план проведения работ 
на 2022 год сформирован, завершение 
работ по капитальному ремонту ваше-
го дома будет включено в план работ 
на 2023 год. Точные сроки определят по-
сле того, как выберут подрядную органи-
зацию. В рамках ремонта также заменят 
входные двери в подъезды и подвалы.

Ремонт подъездов запланировали

Звоните и рассказывайте о своих проблемах по телефону (499) 557-04-24 (доб. 244)

Светлана Голованова
из поселения Щаповское:
Пятый год пытаемся до-
биться ремонта в подъ-
езде дома по адресу: деревня 
Курилово, улица Лесная, дом 
2. Нам ничего не отвеча-
ют. Хотя в соседних домах, 
которые идут по реновации, 
три раза делали ремонт 
в подъездах за прошлое лето. 
А наш дом обходят. Скажи-
те, что можно сделать.
Отвечает замначальника от-
дела ЖКХ и благоустройства 
администрации поселения 
Щаповское Ольга Блохина:
Уважаемая Светлана Ива-
новна! Ваш дом будет учтен, 
когда начнется планирова-
ние капитального ремонта 
на 2023 год.

Дом взяли 
под контроль: 
изменения будут

Людмила Каткова из город-
ского округа Троицк:
По адресу: улица Текстильщи-
ков, дом 8, подъезд 2, сосед по-
садил свыше 15 деревьев около 
окон (да еще над канализа-
ционной трубой). Деревья 
будут мешать, когда выра-
стут. Скажите, что можно 
сделать.
Отвечает замначальника от-
дела благоустройства адми-
нистрации городского округа 
Троицк Владимир Дягтерев:
Уважаемая Людмила Анато-
льевна. Указанные деревья 
посажены без разрешитель-
ной документации. Для ре-
шения вопроса направлены 
обращения в Департамент 
природопользования и ба-
лансодержателю подземных 
коммуникационных сетей, 
вблизи которых высажены 
деревья. Если они нарушают 
охранную зону подземных 
коммуникационных сетей, 
будут проведены работы 
по удалению деревьев.

Специалисты 
уберут незаконные 
деревья
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Руководитель Департамента 
развития новых территорий 
Владимир Жидкин (на фото) 
рассказал «НО» о планах 
на следующее десятилетие.

Владимир Федорович, вы не-
однократно говорили, что один 
из главных приоритетов развития 
ТиНАО — это организация новых 
рабочих мест. В каких сферах они 
создаются? 

Наша задача — создать условия для жиз-
ни, успешной трудовой деятельности, 
для отдыха, культурного и физического 
развития всех граждан новых округов. 
Ежегодно здесь появляется не менее 
12,5 тысячи мест приложения труда. 
Если в 2012 году после присоедине-
ния к столице в ТиНАО насчитывалось 
84,8 тысячи рабочих мест, то сейчас их 
уже свыше 267 тысяч.

А высокотехнологичные места соз-
даются? Где их организуют?

Одно из перспективных направлений 
в создании высокотехнологичных рабо-
чих мест — технопарки. До 2035 года на 
территории ТиНАО планируется открыть 
20 таких площадок. В перспективе это 
даст городу тысячи рабочих мест. Лиде-
рами по созданию рабочих мест явля-
ются офисные центры и логистические 
комплексы. Почти 12 тысяч рабочих мест 
создано в офисном парке Comcity, в про-
изводственно-логистическом комплексе 
«Внуково-Логистик» — 11,5 тысячи рабо-
чих мест, в логистическом агрокластере 
«Фуд Сити» — 13,8 тысячи мест, а в бизнес-
парке «К-2» — три тысячи рабочих мест. 
Грамотные высококвалифицированные 
специалисты требуются прак-
тически во всех отраслях. По-
рядка 85 процентов созданных 
рабочих мест на территории 
Новой Москвы уже востребо-
ваны специалистами различ-
ных отраслей. К 2035 году их 
количество в новых округах 
превысит миллион.

А что поможет такому росту?
Договоренности с инвесторами. В рам-
ках договоров девелоперы построят 
школы и детские сады, промышленные 
технопарки, торговые и бизнес-центры 

в разных районах города. К примеру, тех-
нопарк в Крекшине появится в рамках 
программы создания мест приложения 
труда. ТиНАО привлекают инвесторов 
перспективными территориями. В 2013 

году объем финансовых вло-
жений составил 0,13 трил-
лиона рублей, а к 2015 году 
этот показатель вырос до 
0,43 триллиона руб лей. Сей-
час он превышает 2,5 трилли-
она рублей.

Какие планы по инвести-
рованию в дальнейшем? 

В развитие округов планируется вло-
жить 7 триллионов рублей до 2035 года. 
Около 2,8 триллиона руб лей пойдут на 
строительство жилья, а остальные сред-
ства — на развитие инфраструктуры. 

Как видим, эти перспективы вполне 
реа листичные. 

Новые округа стали привлекатель-
ными еще и потому, что чуть ли 
не половину территории занимают 
леса, водоемы, парки. Не навредит 
ли этому экологическому богатству 
масштабное строительство?

К настоящему времени в Троицком и Но-
вомосковском округах реконструиро-
ваны и организованы зоны отдыха для 
горожан в 21 парке. Они имеют темати-
ческую направленность. К примеру, есть 
зоны отдыха для проведения меропри-
ятий по исторической реконструкции, 
стилизованные под сказочных героев, 
парки физкультурно-оздоровительной 
направленности. Все они очень популяр-
ны у взрослых и детей. Благоприятная 

экологическая обстановка в ТиНАО стала 
одним из факторов выбора нового места 
проживания для жителей исторической 
части столицы. Мы не только сохраня-
ем зеленое богатство Новой Москвы, но 
и активно его приумножаем. К 2035 году 
на новых территориях столицы будет до-
стигнут плановый показатель — благо-
устроено 86 парков.

Где они создаются?
На базе лесопарков и на пустырях. 
В рамках программы «Мой район» зоны 
отдыха обустраиваются в шаговой до-
ступности от домов. Это позволяет соз-
давать благоприятные условия для про-
гулок, отдыха и занятий спортом. Мэр 
столицы Сергей Собянин неоднократно 
давал высокую оценку новым и рекон-
струированным паркам, отмечая актив-
ное участие жителей Новой Москвы в их 
благоустройстве.

Василиса Чернявская
newokruga@vm.ru

ГОЛОС ВЛАСТИ

Больше, чем Москва: перспективы новых территорий
Территории Троицкого и Новомо-
сковского административных округов 
сегодня — это самые перспективные 
площадки для развития всех возмож-
ностей, которые существуют в сто-
лице, считает депутат Мосгордумы 
Валерий Головченко (на фото).

— За прошедшие десять лет наши по-
селения изменились разительным об-
разом, — говорит Головченко. — В раз-
витие территории вложены огромные 
средства — более 2,7 триллиона рублей, 
причем только 600 миллиардов из них — 

это бюджетные средства. Остальное — 
частные инвестиции. Это показывает, 
что люди готовы вкладывать средства 
в то, чтобы здесь росли дома, школы 
и сады, строились предприятия, появ-
лялся и развивался малый 
бизнес: торговля, общепит, 
сервисная сфера. 
Возможность трудиться, не 
уезжая далеко от дома — одно 
из слагаемых благополучия 
на территории. В округе соз-
даются разнообразные ра-
бочие места в очень разных 

сферах деятельности: и в промышленно-
сти, и сфере услуг, и в социальной сфере, 
и в преподавании, и в медицине. В но-
вой Москве уже построено 100 объектов 
социальной инфраструктуры, а в этом 

введут в строй еще почти три 
десятка. Это работа для тысяч 
учителей, воспитателей, вра-
чей и медсестер. 
— В Новой Москве применя-
ется особый подход к разви-
тию территорий, созданию 
новых кварталов — обяза-
тельным является условие для 

застройщиков возводить социальную ин-
фраструктуру вместе и жильем — уверен 
депутат. — Впереди — запуск новых про-
ектов: появится образовательный кла-
стер, дворец спорта, хранилища главных 
музеев страны и выставочный центр, раз-
вивается транспортная инфраструктура. 
Всего за 10 лет на территории создано 
260 тысяч рабочих мест, к 2035 году по-
казатель достигнет миллиона. А значит, 
есть перспектива, планы на будущее для 
каждого!

Виталий Мезенцев 
newokruga@vm.ru

Привлекательна 
для инвестора

24 августа 2019 года. Красно-
пахорское. Ольга Новикова 
и ее дочь Александра рады жить 
в развивающейся Новой Москве

ВИ
КТ
ОР

 Х
АБ
АР
ОВ



9newokruga.ru8 newokruga.ruГород живет  01.07.2022 Город живет  01.07.2022Новые округа №21 (487)Новые округа №21 (487)

Есть что посмотреть

— Для меня очень явные изменения в развитии парковых зон. 
Все сделано на очень высоком уровне. У нас зеленый округ, 
и в каждом поселении и городском округе есть место отдыха на 

природе. У нас, во Внуковском, в парке «Пыхтино» 
появились и мангальные зоны. А фишкой нашего 
парка стали арки с распылением воды, в летний 
период можно освежиться как взрослым, так и де-
тям, — рассказывает жительница поселения Вну-
ковское Анастасия Есина (на фото). 

Местам, где можно прогуляться, уделяется особое внимание. 
И это не только парки, которых, к слову, в ТиНАО 32. Еще нема-
ловажным является реконструкция усадеб. К примеру, в усадь-
бе Александрово-Щапово сохра-
нился господский дом, который 
был построен в конце XVIII века. 
Выполненный из камня, с дере-
вянной пристройкой, украшен-
ный резным декором в лучших 
традициях древнерусского зодче-
ства, сейчас он радует жителей 
Щаповского. А до 2015 года мало 
что выдавало в нем уникальную 
постройку. Хотя здесь, например, 
можно увидеть росписи стен и по-
толка по античным сюжетам. 

Отмечая юбилей ТиНАО, «НО», 
словно товарищ Огурцов (ге-
рой фильма «Карнавальная 
ночь»), пришли к читателям 
с поздравлениями и с цифрами, 
с которыми Новая Москва всту-
пит в следующее десятилетие. 

Территория 
счастья: как 
прошли первые 
десять лет
ИТОГИ

В поселке Коммунарка по-
строят уникальное, самое 
крупное в России музейное 
фондохранилище. В комплексе 
с оригинальной архитектурой 
разместят фонды 19 москов-
ских и 4 федеральных музеев, 
в том числе и Третьяковской 
галереи. 

ИНТЕРЕСНО

Совмещая образование и науку

Особенное внимание уделяется образованию. 
За десять лет здесь построили 70 детских садов 
и 31 корпус школ. Более того, у ребят и учителей 

есть все возможности для комфорт-
ного обучения и занятия наукой. 
В том числе это возможно благодаря 
наукограду Троицку. Привлекате-
лен он тем, что ученые готовы к со-
трудничеству. Во время пандемии, 

например, они вместе с коллегами организовали 
заочные олимпиады для ребят со всей страны, что-

бы помочь будущим ученым найти себя и выбрать 
сферу, в которой они хотят развиваться.
— Благодаря проектам правительства Москвы 
и РАН в наукограде реализуются масштабные ме-
роприятия в сфере научного туризма, внешколь-
ного образования для детей и подростков, — рас-
сказывает руководитель Троицкого обособленного 
подразделения ФИАН, завотделом ИСАН, завкафе-
дрой МПГУ Андрей Наумов (на фото). 
Проводятся экскурсии на научные установки 
и в лаборатории институтов, которые доступны для 
посещения в рамках дней открытых дверей, фести-
валя НАУКА 0+, мероприятий общества «Знание». 

Современные медицинские центры

Новая Москва теперь динамически развивающаяся террито-
рия. Здесь можно не только жить, учиться, но и лечиться в круп-
нейших медицинских центрах. 

— Взять хотя бы больницу в Коммунарке! Это 
просто что-то невероятное. Профессиональные 
врачи, новое медицинское оборудование, — го-
ворит житель поселения Внуковское Данил Чи-
киренда (на фото). — Те, кто хоть раз лечился 
здесь, отмечают другой подход к медицине. 

Всего на присоединенных территориях появилось 18 объектов 
здравоохранения. В ближайшие шесть лет планируют постро-
ить еще 17, чтобы жители Троицкого и Новомосковского адми-
нистративных округов могли получать квалифицированную 
медицинскую помощь рядом с домом. 

Культурное место

— Помните, у Довлатова есть цитата 
про человека, который обречен на 
счастье? По-моему, тот, кто рожден 

в ТиНАО, на него об-
речен, — улыбается 
житель поселения Во-
роновское, контраба-
сист Большого театра 
Евгений Стойко (на 

фо то). — Меня, как музыканта, ко-
нечно, волнуют вопросы, связанные 
с культурой. Нельзя сбрасывать со 
счетов наши ДК. Сюда приезжают 
артисты, на которых в старой Мо-
скве купить билет на концерт крайне 
сложно. Зато у нас это сделать проще. 
Но это далеко не все плюсы. Напри-
мер, в ТиНАО планируется реализо-
вать спортивно-событийный кластер 
«Прокшино», а это значит, у горожан 
появятся горнолыжный курорт, мно-
гофункциональная арена и фести-
вальная площадка.

По одежке встречают

Жительница поселения Марушкинское Марга-
рита Пилюгина помнит еще стихийные рынки 
и ларьки, которые были в Новой Москве. 

— Сейчас все красиво и ухоже-
но. А зимой работу дворников не 
сравнить с тем, что было рань-
ше. Теперь снег чистят идеально! 
И детские площадки в Крекши-
не — одно удовольствие. В целом 

я рада, что мы стали Новой Москвой. Даже когда 
защищала дипломную работу, у меня были во-
просы, связанные с присоединением ТиНАО, — 
говорит Маргарита (на фото). 
«Сбросив» старое, ТиНАО получили все новое 
и современное. Посмотрите, как преобразилась 
детская площадка в Рязановском. 

И нам в отличие от героя легендарного 
фильма «доклад» никто не сорвет. 
Тем более что цифры эти — внушитель-
ные и интересные. А события, о которых 
мы расскажем, важные и запоминаю-
щиеся. 

Возьмите любое поселение или город-
ской округ. За десять лет в них произо-
шло столько, что далеко не все умеща-
лось на страницах наших газет. Для этого 
на протяжении полугода мы даже делали 
рубрику «До юбилея осталось...», в кото-
рой решили обобщить все самое важное. 
Но даже там не смогли рассказать обо 
всех нововведениях и событиях этого де-
сятилетия. 
Ведь чем старше становилась Новая 
Москва, тем больше событий здесь про-
исходило: детские сады, парки, школы, 
дороги, метро, медицинские центры, 
спортивные победы, крупные достиже-
ния, фестивали... 
Для этого номера вспомнить прошедшее 
десятилетие нам помогли вы, наши герои 
и читатели, которые замечали все изме-
нения и помогали сделать жизнь в новых 
округах намного лучше. 
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  Продолжение темы стр. 10–11
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До центра с ветерком

Ну а тем, кто уже окончил школу, добираться 
в институт или на работу в центр столицы ста-
ло гораздо проще. 

— Мне, как студенту, очень 
удобно пользоваться москов-
ским транспортом, в частности 
Московским центральным диа-
метром — 2, — рассказывает 
житель поселения Рязановское, 

студент МГИМО, победитель конкурса «Боль-
шая перемена» Лавр Цветков (на фото).  

Сейчас в Новой Москве действуют восемь 
станций метро, которые перевозят в сутки по-
рядка 500 тысяч человек. Строится и линия ме-
тро, которая дойдет до городского округа Тро-
ицк. А всего в развитие метрополитена ТиНАО 
вложено порядка 200 миллиардов рублей. 
Наряду с автобусами в ТиНАО работает сервис 
транспортных перевозок «По пути». Удобен 
он тем, что жители поселений могут заказать 
общественный транспорт туда, где он бывает 
редко. А главное, что стоимость проезда на 
такой «маршрутке» гораздо меньше, чем на 
такси. 

Вопрос религиозный

Об изменениях, которые произошли 
в Новой Москве, житель Первомай-
ского Иван Поляков (на фото) даже 

стихи пишет. Причем 
почти на любую тему!
— Я ча са два говорить 
могу, как все преобра-
зилось — улыбается он. 
Тем не менее отмеча-

ет, как строятся и благоустраиваются 
храмы. Немаловажная часть жизни 
новомосквичей. 
В 2019 году на освещение храма в по-
селении Воскресенское приехал сам 
Патриарх Московский и всея Руси 
Кирилл, а в 2020 году открылись сра-
зу три новых храма. И это еще далеко 
не все.
— Сегодня эти округа ничем не отли-
чается от других московских префек-
тур. Объемы строительства такие же, 
ежегодно сдаем в эксплуатацию го-
товые храмы и начинаем новые про-
екты, — сказал депутат Государствен-
ной думы Владимир Ресин.

Подготовила Алина Зинина 
newokruga@vm.ru

●  Чаще всего жилье в Новой Мо-
скве покупают именно женщины. 
Их 60 процентов. 

●  64 процента новых собственников 
жилья находятся в браке.

●  72 процента тех, кто приобрел 
недвижимость, — это родители 
с детьми. 

ИНТЕРЕСНО

Физкульт-ура!

Специалисты подсчитали, что система-
тически в Новой Москве занимаются 
спортом 155 тысяч человек. 

— В моем поселке Ком-
мунарка есть Сосенский 
центр спорта, где дети мо-
гут бесплатно заниматься 
футболом, баскетболом, 
борьбой, художественной 

гимнастикой и другим. Меня, как пожар-
ного и профессионального спортсмена, 
приглашают в школы и детские дома, где 
я рассказываю не только о пожарной без-
опасности, но и о том, как занятие спор-
том помогает в работе и в жизни, — го-
ворит мастер спорта России, пожарный 
Сергей Коноплев (на фото). 
Развивается и воркаут. Вчерашние 
«шведские стенки» стали появляться 
везде. А активные спортсмены создают 
группы для совместных тренировок на 
свежем воздухе. 

По хорошим дорогам

Самое важное для Новой Москвы — это дороги. 
Огромная территория, которая больше старой 
в 2,5 раза, всегда нуждалась в хороших магистралях. 

И за десять лет они появились. Оце-
нили это не только жители ТиНАО. 
Александр Панормов (на фото), на-
чальник службы поискового и ава-
рийно-спасательного обеспечения 
Московского авиационного центра 

Департамента ГОЧСиПБ, познакомился с Новой Мо-
сквой в 2017 году, когда стал работать здесь.

— Заметил, как сильно изменились дороги. В част-
ности те, по которым мы ездим на вызовы. В Щер-
бинке это Симферопольское шоссе, — говорит Алек-
сандр Панормов. 
Дороги изменились везде. Посмотрите, например, 
деревню Варварино не узнать (на фото справа).  

Молодые люди выбирают округа

— Я заметила, что в нашем поселении 
стало гораздо больше людей, и это не мо-
жет не радовать! — рассказывает житель-

ница Первомайского Свет-
лана Горовая (на фото). 
На этот счет есть даже 
статистика. Жителей при-
соединенных территорий 
стало больше в 2,9 раза. 

Чаще здесь покупают жилье люди от 26 
до 35 лет (44 процента). На втором месте 
те, кому сейчас от 36 до 45 лет (25 про-
центов), и тройку лидеров замыкают 
мужчины и женщины в возрасте от 46–
55 лет (16 процентов).  
С новым жильем проблем нет. За десять 
лет ввели больше 20,5 миллиона ква-
дратных метров. Кроме того, по програм-
ме реновации построено десять жилых 
домов. Всего в рамках программы долж-
ны расселить 250. 
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тысяч рабочих мест появилось 
в ТиНАО за десять лет. Территории 
становятся удобным местом в том 
числе и для работы. Чаще всего 
ТиНАО выбирает молодежь. 
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КОГДАТО ЗДЕСЬ БЫЛИ 
ТРОПИНКИ. А ТЕПЕРЬ 
ПОЛОЖИЛИ АСФАЛЬТ
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Решили «НО» к юбилею Новой 
Москвы найти коренного ново-
москвича. Того, кто родился 
в ТиНАО 1 июля 2012 года... 
Дело пяти минут, подумаете вы, 
и будете неправы! Редакция уже 
отчаялась найти такого ребен-
ка, пока не познакомилась 
с семьей Сорокиных из поселе-
ния Кокошкино. Андрей, сын 
Натальи и Александра, появил-
ся на свет 1 июля. И он практи-
чески единственный ровесник 
ТиНАО. 

Для кого-то день присоединения области 
к Москве был праздничным, для кого-то 
обычным. А вот для Натальи он точно на 
всю жизнь запомнится.
Только представьте: 1 июля. 2 часа ночи. 
А она, будущая мама, сидела в кокошкин-
ском пункте скорой помощи и считала 
минуты до поездки в роддом. 
И чтобы успеть в больницу, женщина 
решила отправиться в местную скорую, 
наивно полагая, что так быстрее доедет до 
стационара. Но как бы не так! Кокошки-
но и другие поселения уже пару часов как 
стали частью столицы.
— И в какой роддом меня везти, уже не 
знал никто! В областной — поздно. В мо-
сковский — рано, — вздыхает Наталья. 
Она все так и сидела в скорой, как назло, 
вспоминая не самые веселые рассказы 
знакомых, которых не успевали довезти 
до роддома... Экстрим? Да еще какой!
— А вдруг так будет со мной... — пережи-
вала она.
Но врачи успели решить все вопросы. 
И вскоре малыш появился на свет в мо-
сковском роддоме. Настоящего богатыря, 
ростом 57 сантиметров, назвали Андреем.
Наталье и Александру понравилось это 
имя сразу (в переводе с греческого озна-
чающее «мужественный и храбрый»). 
Оно прекрасно сочеталось с фамилией. 
А еще лучше — с отчеством. Андрей Алек-
сандрович Сорокин... Звучит!

Цвет настроения синий
Так в семье Сорокиных началась новая 
жизнь. Бессонные ночи, первый зуб, пер-
вое сказанное слово — мама! Но были 
и другие. 
— Вторым словом было «папа»! А вот тре-
тьим — «синий»,— смеется Наталья. 

27 июня 2022 года. 
Кокошкино. 
Ровесник 
ТиНАО Андрей 
Сорокин (2, 6). 
Александр Сорокин 
со старшим сыном 
Андреем и младшим 
сыном Глебом (1) 
на прогулке. 
Андрей Сорокин, 
будучи маленьким, 
очень любил синий 
цвет (3). С пяти лет 
мальчик занимается 
карате (4). Сейчас 
у него желтый пояс. 
Семья Сорокиных: 
Глеб, Александр, 
Андрей и мама 
Наталья (5)

ВАЖНАЯ ДАТА

— И когда в детском садике появился 
тренер по карате, мы решили, почему 
бы сыну не попробовать позаниматься. 
В нашем районе, к сожалению, выбирать 
было не из чего, — рассказывает Наталья 
Сорокина. 
Поэтому первые приемы Андрей выучил 
раньше, чем стал читать и писать. А уже 
через год начал ездить на соревнования, 
получать кубки и медали. И полка в его 
комнате год от года все больше пополня-
лась наградами.

Ровесник Новой 
Москвы имеет 
желтый пояс 
по карате 

Малышу так нравился этот цвет, что он 
тут же решил заявить об этом всем до-
машним. А поэтому игрушки и одежда 
зачастую покупались именно такой рас-
цветки. Как и нравилось маленькому мо-
сквичу.
— Когда Андрей подрос, в его жизни по-
явился первый самокат, — рассказывает 
Наталья. 
Площадки, качели, песочницы переста-
ли привлекать мальчика. Он рассекал по 
кокошкинским улицам, катаясь напере-
гонки и ставя свои первые скоростные ре-
корды. Активного ребенка срочно нужно 
было отдавать в спортивную секцию. 

малыша — Глеба, который чуть-чуть не 
дождался 1 июля и родился на 11 дней 
раньше. 
— Чуть не сделала дубль, — шутит На-
талья. 

33 года в Кокошкине
Растить младшего сына Сорокиным было 
удобнее. Андрей хоть и родился ново-
москвичом, но не успел «воспользовать-
ся» всеми прелестями столичной жизни. 
Ближайшего МФЦ для оформления до-
кументов еще не было, тогда родителям 
пришлось побегать, чтобы сделать ему 
свидетельство о рождении. С Глебом та-
ких проблем уже не было.
— Даже детские площадки изменились 
с тех пор. При Андрее были еще старые, 
как будто советские. А вот младший сын 
играл уже на новых, современных, — 
вспоминает папа Александр. 
И даже улочки, по которым не-
когда Андрей рассекал на са-
мокате, изменились. Появился 
новый асфальт. А на шоссе ста-
ло меньше пробок. 
Наталья помнит Кокошки-
но очень хорошо. Она живет 
здесь 33 года.
— Мои родители всегда го-
ворили, что когда-нибудь мы 
станем Москвой. Хотя по мо-
лодости, конечно, мне тут не особо нрави-
лось: приходилось постоянно быть привя-
занной к расписанию электричек, чтобы 
попасть домой. А теперь я понимаю — 
здесь прекрасно! 40 минут — и ты на Ки-
евском вокзале, час — и ты уже у Крем-
ля! — улыбается она, надеясь, что родной 
уголок и дальше продолжит развиваться, 
чтобы ее дети могли и секцию выбрать по 
душе и какое-нибудь занятие, и сходить 
в торговый центр рядом с домом. 
Да и растить детей на свежем воздухе, 
в окружении лесов, куда приятнее, чем 
в шумном мегаполисе. 
Кстати, младший Глеб оказался полной 
противоположностью Андрею: его воин-
ственный характер и сейчас не дает нико-
му усидеть на месте. Так что ему срочно 
нужно найти занятие по душе.
— Помните, как в Евгении Онегине: «Они 
сошлись. Волна и камень, стихи и проза, 
лед и пламень». Вот так же и про наших 
детей, — говорит Наталья. 

Почти что дубль

А вот из своего раннего детства сам Ан-
дрей, который в сентябре готовится пой-
ти в четвертый класс, вспоминает вовсе 
не это. 
— Помню, как мы переехали в новую 
квартиру, — рассказывает он, немного 
волнуясь. Все-таки для него это первое 
интервью в жизни. — И пока папа делал 
ремонт, мы с мамой там танцевали под 
музыку. 

Пустые стены, прекрасная акустика — 
а на душе у маленького Андрея и мамы 
Натальи — праздник, которого они очень 
ждали. 
Новая Москвы росла вместе с мальчиком. 
И чем взрослее становился малыш, тем 
больше высоток и уютных домов появля-
лось тут. Одна из квартир, в родном Ко-
кошкине, как раз и досталась семье Соро-
киных, которые мечтали о своем жилье. 
А еще через пару лет уже в новенькой 
квартире раздались крики еще одного 

●  За десять лет ровесник ТиНАО 
Андрей Сорокин вырос в два 
с половиной раза (с 57 см до 146). 
А Новая Москва по числен-
ности населения — в 2,9 раза 
(с 230,7 до 630 тысяч человек)

●  К 2019 году, когда Андрей пошел 
в первый класс, в ТиНАО постро-
или 67 социальных объектов. 
Среди них детские сады, школы 
и медицинские учреждения.

ИНТЕРЕСНО
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Сто граммов до победы

Сейчас семья Сорокиных отдыхает от 
учебного года. Вспоминает прошедший 
и планирует провести еще одно хорошее 
лето в кругу семьи, пока есть возмож-
ность взять отпуск. А с 1 сентября все нач-
нется заново. Глеб снова пойдет в садик, 
Андрей сядет за парту и, конечно же, бу-
дет бегать на тренировки. Как бы смешно 
это ни звучало, но половину своей жизни 
он уже подарил карате. За что получил 
желтый пояс. 
— Для него это важно, — говорит папа 
Александр — главный болельщик в семье 
Сорокиных. 
Он возит Андрея на соревнования, под-
держивает его и в самые сложные момен-
ты и говорит, как гордится своим стар-
шим сыном. А ведь юный спортсмен из-за 
некоторых поражений однажды даже хо-
тел покончить с любимым делом!

— Помню, как на одних московских со-
ревнованиях ему не присудили победу 
только потому, что он был тяжелее сопер-
ника на 100 граммов... И у меня чуть ли 
сердце не разрывалось. Я видел Андрея, 
понимал, как ему обидно, но для меня он 
всегда победитель, — говорит Александр. 
Андрей любит выигрывать. И, немного 
скромничая, признается, что проигры-
вать — не в его стиле. Он ведь мужествен-
ный — по крайней мере, так переводится 
его имя с греческого. Поэтому все непри-
ятности он проходит с гордо поднятой 
головой. И первые поражения, и первую 
двойку по математике (любимому пред-
мету!) за нерешенный пример, и первые 
детские неудачи. 
— Кем стану, когда вырасту, пока не 
знаю, — говорит Андрей. — Я даже не ду-
мал об этом. Пока буду заниматься карате 
и учиться. А когда вырасту, решу.

Алина Зинина 
newokruga@vm

ДЕНЬ ПРИСОЕДИНЕНИЯ 
КОКОШКИНО К МОСКВЕ 
НАТАЛЬЯ СОРОКИНА 
НИКОГДА НЕ ЗАБУДЕТ
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В Новой Москве 1 июля празд-
нуют не только юбилей окру-
гов. Для некоторых эта дата 
стала памятной более чем 
десять лет назад. К примеру, 
для жителя Десеновского Бори-
са Домба, который 1-го числа 
празднует свой день рождения. 
И в этот праздник он соблюда-
ет ряд важных традиций. 

Традиция первая: географическая

В День рождения ТиНАО Борису Домбу 
исполнилось 72 года. Ежегодно он вместе 
с женой Еленой, родственниками и дру-
зьями уезжает на дачу в поселение Ми-
хайлово-Ярцевское. 
— Уже больше пяти лет точно здесь от-
мечаем. Когда только этот участок купи-
ли, здесь вообще ничего не было, кроме 
леса! — рассказывает супруга Елена. — 

Это сейчас вокруг соседи. А тогда на этих 
участках были полянки и грибы росли.
Семейная пара живет в Новой Москве 
почти с самого ее основания. Из Нижне-
го Тагила они переехали сюда девять лет 
назад по настоянию дочери. Вспомина-
ют, что тогда в Новых Ватутинках было 
всего несколько домов, дороги только-
только начали обновлять. И инфраструк-
туры такой, как сейчас, совсем не 
было. Друзья, которые при-
езжали в гости, даже 
не верили, что 
это Москва! Но 
теперь все иначе. 
Магазины рядом, 

28 июня 2022 года. Елена и Борис 
Домб со своими праздничными блю-
дами: пирогами и пельменями

СЕРЕБРЯНЫЙ ВОЗРАСТ
ный рецепт. В рыбную, например, заме-
шивает фарш горбуши и форели. И обя-
зательно добавляет сливочное масло. 
А на мясную пассерует (слегка обжари-
вает на хорошо разогретой сковороде. — 
«НО») лук и чеснок. 
— Да и тесто я замешиваю по своему осо-
бому рецепту. Но это секрет производ-
ства, — улыбаясь, признается Борис.
Готовое блюдо советует есть со сливоч-
ным маслом и горчицей. Она у них, кста-
ти, тоже домашняя.
И, конечно, не пельменями едиными бо-
гат стол на день рождения. Елена, к при-
меру, обязательно готовит торт или слад-
кий пирог. Хотя, как сама признается, 
последний получается лучше и красивее 
у мужа. Он обязательно украшает его 
цветами из теста. 

Традиция третья: 
организационная
— А еще есть у меня на участке «офис», — 
рассказывает именинник. — Мастерская, 
где я с деревом работаю. Выпиливаю раз-
делочные доски. Но на день рождения 
«офис» закрыт. Хоть покупатели туда и не 
приходят, но я всегда для себя объявле-
ние вешаю: «Закрыто с 1 по 4 июля. А мо-
жет, и по 5-е», — смеется именинник. 
Традиционно 1 июля к семье Домб приез-
жают дети, внуки и друзья. Откуда толь-
ко не едут! И из Израиля, и из Америки, 
и с Урала. Поздравить Бориса с его празд-
ником стараются лично. И, конечно же, 
отведать фирменных пельменей.

— У нас еще обязательно либо вече-
ром перед днем рождения, либо 

утром заканчивается газ, — 
смеется именинник. — Это, 

наверное, последняя тра-
диция моего дня рожде-
ния. Но проблем не воз-
никает. Тут Шишкин Лес 
недалеко. Есть где вос-
полнить запасы.

Ирина Лешкевич 
newokruga@vm.ru

подпускает — все делает сам. Помощь 
принимает, только если Елена подает 
посуду.
— Раньше я сама все делала, — вспоми-
нает Елена. — А лет 20 назад накануне 
дня рождения мужа задержалась на ра-
боте. И он не растерялся: взялся готовить 

все сам. Налепил пельмени, пироги ис-
пек... И так здорово у него получилось! 
С тех пор к этому делу он меня и не под-
пускает.
И хоть многие считают пельмени блю-
дом зимним, Елена и Борис уверяют: 
и летом приготовить их для себя или го-
стей самое то. Да еще какие! Необычные! 
Борис Домб делает их не только с мясом. 
Небольшие овалы с «хвостиком» — с ры-
бой, а круглые, похожие на маленькие 
кочаны — с капустой.
— Когда внуки маленькие были, я пель-
мени еще и разноцветные делал. Све-
кольный сок добавлял для красного 

цвета, шпинат — для зеленого, 
а куркуму — для желтого, — рас-

сказывает Борис.
Помимо этого, еще и для каж-
дой начинки у виновника 
торжества есть свой особен-

Пельменные 
выходные 
семьи Домб

жет, и по 5 е , смеется именинник. 
Традиционно 1 июля к семье Домб приез-
жают дети, внуки и друзья. Откуда толь-
ко не едут! И из Израиля, и из Америки, 
и с Урала. Поздравить Бориса с его празд-
ником стараются лично. И, конечно же, 
отведать фирменных пельменей.

— У нас еще обязательно либо вече-
ром перед днем рождения, либо 

утром заканчивается газ, — 
смеется именинник. — Это, 

наверное, последняя тра-
диция моего дня рожде-
ния. Но проблем не воз-
никает. Тут Шишкин Лес 
недалеко. Есть где вос-
полнить запасы.

Ирина Лешкевич 
newokruga@vm.ru

кольный сок добавлял для красного 
цвета, шпинат — для зеленого, 

а куркуму — для желтого, — рас-
сказывает Борис.

Помимо этого, еще и для каж-
дой начинки у виновника 
торжества есть свой особен-

олько домов, дороги только-
али обновлять. И инфраструк-
й, как сейчас, совсем не 
зья, которые при-
ости, даже 

и, что 
а! Но 
иначе. 
рядом, 

есть где погулять, добраться на обще-
ственном транспорте до старой Москвы 
несложно. А после пандемии еще и удоб-
но стало заниматься в «Московском дол-
голетии». Семейная пара посещает круж-
ки и мероприятия онлайн. Борис рисует 
и занимается столярным делом. А Елена 
танцует, изучает испанский 
язык, занимается спортом, 
огородом... В общем, пробует 
все, о чем раньше только слы-
шала. А теперь можно даже 
никуда не ездить и продол-
жать занятия прямо на даче!
— Лето в квартире совсем 
невмоготу проводить. Поэто-
му в марте с мужем переезжаем на дачу 
и живем тут до октября. И день рождения 
Бориса здесь празднуем, — с улыбкой 
рассказывает Елена.

Традиция вторая: самая вкусная
К 1 июля супруги готовятся основатель-
но. Закупают продукты, достают домаш-
ние закрутки, компоты. А еще у них есть 
самая главная традиция — именинник 
обязательно готовит пельмени. Сам за-
мешивает тесто, готовит начинку и за-
нимается лепкой. Жену к этому делу не 

Пельмени у жителей Урала в древ-
ности имели ритуальное значение. 
Это блюдо символично воплощало 
принесение в жертву всех видов 
скота, которыми владел человек. 
Потому-то традиционная уральская 
мясная начинка состоит из трех 
видов мяса: говядины, баранины 
и свинины. Их обязательно со-
единяли в строго определенной 
пропорции.
А в пермской кухне пельмени 
делают не только мясные. У них 
распространены начинки с грибами, 
луком, репой и квашеной капустой.

В ТЕМУ

У БОРИСА ЕСТЬ СВОИ 
КУЛИНАРНЫЕ СЕКРЕТЫ, 
И ИХ ОН НЕ РАСКРЫВАЕТ
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В Роговском начал работу 
«Выставочный зал истории 
и краеведения». Торже-
ственное открытие прошло 
22 июня. Там представлены 
экспонаты времен Отечест-
венной войны 1812 года 
и Битвы под Москвой 
1941–1942 годов. 

ФАКТ

Юбилей Новой Москвы — 
это праздник для всей сто-
лицы. Поэтому на Тверском 
бульваре открылась вы-
ставка, посвященная при-
соединенным территориям. 
Посетить ее можно до 10 июля. 
Хороший повод вспомнить 
важные для новомосквичей 
события. 

Мы, наверное, уже привыкли ко всем 
изменениям. Станции метро, кажется, 
были здесь всегда. Магазины, торговые 
центры, магистрали. Еще несколько лет 
назад они только строились. А уже вос-
принимаются как что-то обычное. 
Но то, как преображалась Новая Москва, 
навсегда останется на снимках фотогра-
фов, которые десять лет фиксировали 
все изменения. Вот рабочие занимаются 
отделкой станции столичной подземки. 
А вот — новая дорога, о которой здесь 
когда-то мечтали. Рядом — современный 
административный центр... 
В ТиНАО есть все для того, чтобы не про-
сто жить, а отдыхать и работать. Чистый 
воздух, природа, развивающаяся инфра-
структура. Что самое интересное, многие 
жители старой Москвы частенько поку-
пают жилье в ТиНАО, чтобы чаще бывать 
на природе и отдыхать. 

29 июня 2022 года. 
Москва. Ярослава 
Катаева (1), Полина 
Лапина и Валерий 
Августинович (2) 
пришли на выставку 
о развитии ТиНАО

ИЗМЕНЕНИЯ

Искусство
и коллекционирование

Недвижимость

Юридические услуги

Частности Реклама

Товары и услуги

● Сниму жилье. Т. 8 (965) 159-17-42

● Книги. Выезд от 200 экз. Оплата сразу.
Т. 8 (495) 128-50-09

Наш общий 
праздник

В новом десятилетии Новую Москву 
ждут другие изменения. Будут и новые 
станции метро, и парки, и развлекатель-
ные центры. Появятся они, конечно, не 
сразу, постепенно. Зато сделают жизнь 

горожан гораздо проще и удобнее. Так 
что, прогуливаясь по своему поселению 
или городскому округу, замечайте изме-
нения. А может быть, фиксируйте их для 
себя, на память. 

Евгения Степаненко
newokruga@vm.ru

ПОСМОТРЕТЬ 
ВЫСТАВКУ МОЖНО 
ДО 10 ИЮЛЯ
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Официальная дата 10-летия — 
1 июля. Но понятное дело, 
что не все успеют в этот день 
посетить праздничные меро-
приятия. «НО» предлагают 
запомнить, что да где будет, 
и обязательно побывать в не-
скольких местах празднования.

ВНУКОВСКОЕ 
2 июля Зона отдыха «Пыхтино» 
Праздник «С днем рождения, 
ТиНАО!»

Жители и гости Внуковского смогут 
с 12:00 до 16:00 посетить праздничное 
мероприятие, приуроченное к юбилею 
Новой Москвы. Посетителей ждут ма-
стер-классы, анимационная программа, 
концертная программа.

РОГОВСКОЕ 
2 июля Летняя сцена-амфитеатр 
«Радуга» 
Концерт «10 лет вместе» 

В честь юбилея Новой Москвы жители 
Роговского смогут посетить праздничное 
мероприятие. Для них подготовили кон-
церт-чествование, культурную и спор-
тивную программу. Начало в 12:00.

ВОСКРЕСЕНСКОЕ 
2 июля ДКиС «Воскресенское», 
набережная реки Цыганки
Празднование 10-летия ТиНАО 

Мероприятие начнется в 12:00, напро-
тив дома культуры для детей установят 
батуты, аппараты со сладкой ватой, 
попкорном и мороженым. С 16:00 для 
жителей и гостей Воскресенского прове-
дут мастер-классы по аквагриму, мягкой 
игрушке, рисованию и многому друго-

сетить «Ярмарку мастеров», где жители 
Десеновского представят свои изделия: 
мыло, игрушки, украшения и многое 
другое. Также посетители смогут при-
нять участие в творческих мастер-клас-
сах. Кроме того, желающие смогут сде-
лать снимки в специальных фотозонах.

КИЕВСКИЙ 
16 июля КЦ «Киевский»
Больший праздник 
в честь юбилея ТиНАО

Жителей и гостей Киевского ждет тор-
жественная программа, начало которой 
дадут в 14:00. На торжественной части 
пройдет награждение горожан и сотруд-
ников различных учреждений, после 
чего начнется праздничный концерт. 
Параллельно желающие смогут принять 
участие в творческих и спортивных мас-
тер-классах.

МИХАЙЛОВОЯРЦЕВСКОЕ 
2 июля Деревня 
Новомихайловское, вблизи дома 29
Праздник «Славься, 
Новая Москва!» 

Со сцены представители администрации 
наградят активных жителей поселения 
и отличившихся за эти 10 лет работников 
различных организаций. Далее гостей 
ждет праздничный концерт местных 
творческих коллективов и приглашен-
ных артистов, различные мастер-классы 
и выставка деревянной токарной игруш-
ки. Дети смогут покататься на пони и по-
смотреть цирковое шоу. А в конце дня 
всех ждут фейерверки и настоящая сол-
датская каша.

ФИЛИМОНКОВСКОЕ 
2 июля ЦКС «Филимонковское» 
Большое народное гулянье 
«10 лет вместе» 

С 12:00 на площади перед центром куль-
туры и спорта начнется концерт «Наш 
дом — Москва» с участием приглашенных 
артистов. Со сцены представители адми-
нистрации наградят активных жителей 
поселения и сотрудников различных орга-
низаций, семьи, отмечающие в этом году 
золотую свадьбу. Помимо этого призы 
получат участники фотоквеста «Любимое 
Филимонковское», посвященного юби-
лею — 10-летию Новой Москвы. Также 
желающие смогут поучаствовать в раз-
личных мастер-классах, например, изго-
товить воздушного змея. А вечером, вме-
сте с остальными, запустить его в небо. 
Для любителей загадок будет организо-
ван театрализованный квест «Тайна куп-
ца Лепешкина». Ну а тех гостей, что любят 
более размеренный отдых, ждут ярмарка, 
катание на лошадях и фуд-корт.

му. С 17:00 начнется концерт с участием 
приглашенных артистов и коллективов 
«Воскресенского». А в конце дня посети-
телей ждут огненное шоу и фейерверки.

НОВОФЕДОРОВСКОЕ 
8 июля КЦ «Яковлевский» 
Праздничный концерт 

С 13:00 до 15:00 желающие смогут по-
сетить концерт, посвященный юбилею 
Новой Москвы. Перед гостями выступят 
местные коллективы, а также пригла-
шенные артисты. Кроме того, пройдет 
торжественная часть с награждениями.

ДЕСЕНОВСКОЕ 
2 июня 
Праздничное мероприятие 
«Мы вместе!» 

В Десеновском юбилей ТиНАО отме-
тят сразу на пяти разных площадках: 
в Спортивном парке поселка Ватутинки, 
в микрорайонах Новые Ватутинки, Цен-
тральный и Андерсон, деревне Яковлево. 
На протяжении всего дня на сценах бу-
дут выступать местные артисты и арти-
сты эстрады. Для детей установят лазер-
таг и батуты, будет работать аквагрим. 
В Центральном желающие смогут по-

1 июня 2017 год. Киевский. Празднование пятилетия ТиНАО. Первый Узловой уровень между-
народных игр «Спорт поколений» (1), а также музыкальный фестиваль «Новая Москва» (2)

Юбилей с размахом

Празднование юбилея началось 
еще 25 июня в Троицке. Там про-
шел масштабный праздничный 
концерт, на котором артисты 
поздравили новые округа с 10-ле-
тием. Фишкой мероприятия стало 
то, что на сцену вышли не только 
взрослые, но и дети, которые 
родились уже в ТиНАО.

Справка
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1 июля 2012 года, когда Новую 
Москву присоединили к ста-
рой, музыкант, успешный сак-
софонист Никита Фролов разъ-
езжал по стране и миру, давал 
уроки, мастер-классы и даже 
не думал, что когда-нибудь 
судьба выведет его на культур-
ную тропу бывших территорий 
Московской области. Но про-
шло десять лет. И он возглавил 
сразу два не самых простых 
учреждения — Культурные 
центры «Яковлевское» и «Ки-
евский». Последний не могли 
достроить больше 20 лет.

«НО» поговорили с Фроловым не случай-
но. За тем, как строился «Киевский», мы 
наблюдали долго. А впервые побывали 
в нем 1 июля 2019 года — в седьмой день 
рождения Новой Москвы и в день, когда 
Никиту Фролова назначили руководите-
лем культурного центра — некогда самой 
сложной и масштабной стройки ТиНАО. 
Спустя три года мы вновь встретились 
с директором, чтобы подвести итоги.  

Думаю, что 1 июля для вас теперь 
день вдвойне особенный. Как-то 
выделяете его среди других?

Главный 
по хозяйству
РАЗВИТИЕ

30 — и тем самым поддерживали Италию, 
которая борется с ковидом. А потом она, 
передавая эстафету Германии. Так, кон-
цертов 40 было, наверное, в итоге.

А как так получилось? Ведь 
в Москве мало кто знает о ваших 
культурных центрах, а тут «Яков-
левское» и «Киевский» выступают 
вместе с другими странами.

Я музыкант. Мир артистов тесен. Да 
и плюс моя сестра Лиза входит в топ са-
мых молодых и успешных пианистов Ев-
ропы. У нее армия поклонников. И очень 
много коллег. Лиза недавно помогла нам 
организовать Конкурс пианистов имени 
Рахманинова. Причем он проходил с раз-
решения правнучки самого композито-
ра. И это было что-то! Больше ста детей-
музыкантов. Мы собрали компетентное 
жюри и часов семь слушали юных арти-
стов. Безумно устали. Но очень радова-
лись, от того что наконец-то на сцене Ки-
евского играют произведения великого 
композитора. Да еще как!

Когда-то о таком мечтали...
Да! Я помню, когда только пришел 
в «Яковлевское», начал изучать его исто-
рию. Оказывается, там выступал Боль-
шой театр. И я со всей своей молодец-
кой удалью говорю, мол, здорово, чтобы 
вновь так было. Некоторые посмеялись, 
конечно: «Куда, в нашу деревню?» Но 
прошло время, и худруком «Киевского» 
становится один из солистов Большого 
театра — Гедиминас Таранда. Смотрите, 
какое совпадение.

Разговаривая с вами, кажется, что 
с «Киевским» было все относитель-
но просто.

Совсем нет. Мы и открылись,потому что 
уже невозможно было ждать. Решили: 

посмотрим, как пойдет, и бу-
дем исправлять что-то по ходу. 

У нас огромная команда, без 
нее ничего бы не получи-
лось. И сейчас мы делаем 
культурный центр удоб-

нее. Кому-то нужен зал 
для занятий другой фор-
мы, кому-то помещение 

побольше... И это бес-
конечный процесс. Так 
сказать, вопросы хозяй-
ственные. Поэтому мы 
официального открытия 
как такового не делали, 
чтобы люди пришли, на 

нас посмотрели, мы уже 
показали первые результаты 

и сделали свои выводы. 

И что говорят люди?
Отклик огромный. Представляете, жите-
ли даже на прием записываются, гово-
рят спасибо. А коллеги отмечают, какие 
у нас в КЦ свет, звуковое оборудование... 
И для меня это очень важно. Сейчас, по-
сле 20-летия «Киевского», мы начинаем 
новую страницу жизни учреждения. Мы 
хотим сделать так, чтобы о нас знали 
и о нас говорили. А вообще, хочется ком-
плексно поработать с культурным брен-
дом Новой Москвы. Чтобы люди знали: 
это ТиНАО, и здесь можно заниматься 
искусством, здесь проходят классные 
фестивали, концерты. Здесь есть своя 
концепция. Что скрывать, это моя мечта 
и всей нашей команды. Осталось сделать 
все, чтобы она осуществилась. 

Алина Зинина
newokruga@vm.ru

у р у ур
центры «Яковлевское» и «Ки-
евский». Последний не могли 
достроить больше 20 лет.

«НО» поговорили с Фроловым не случай-
но. За тем, как строился «Киевский», мы 
наблюдали долго. А впервые побывали 
в нем 1 июля 2019 года — в седьмой день 
рождения Новой Москвы и в день, когда 
Никиту Фролова назначили руководите-
лем культурного центра — некогда самой 
сложной и масштабной стройки ТиНАО. 
Спустя три года мы вновь встретились 
с директором, чтобы подвести итоги.  

Думаю, что 1 июля для вас теперь 
день вдвойне особенный. Как-то 
выделяете его среди других?

р , у
шой театр. И я со всей своей мол
кой удалью говорю, мол, здорово, 
вновь так было. Некоторые посме
конечно: «Куда, в нашу деревню
прошло время, и худруком «Киев
становится один из солистов Бол
театра — Гедиминас Таранда. Смо
какое совпадение.

Разговаривая с вами, кажется,
с «Киевским» было все относи
но просто.

Совсем нет. Мы и открылись,потом
уже невозможно было ждать. Ре
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больная команда, которая играет на за-
крытом поле, без зрителей, да еще и сама 
с собой. Но это было не просто так. Мы 
отсняли много обучающего материла по 
йоге, физкультуре, даже кулинарное ток-
шоу, где участвовал заслуженный деятель 
искусств РФ Гедиминас Таранда. И ре-
шили: а зачем это транслировать только 
в наших соцсетях. Давайте выйдем на он-
лайн-платформы. И знаете, получилось! 
У нас были такие охваты аудитории... Мы, 
к сожалению, не вели статистику. Но она 
точно измерялась десятками, а то и сот-
нями тысяч. Проводили музыкальный 
онлайн-фестиваль с другими странами — 
«Диван». В один день мы играли минут 

Если честно, то 1 июля я в первую оче-
редь вспоминаю, что треть лета позади. 
Но о дне рождения Новой Москвы забыть 
не могу, это же наш праздник. В этом 
году мы дадим масштабный концерт чуть 
позже — 16 июля. «Киевскому», который 
все же работал многие годы в упрощен-
ном режиме, исполнится 20 лет. И теперь 
мы можем отметить юбилей с размахом!

Помню, как мы пришли в «Киев-
ский» в день вашего назначения, 
и честно, не верилось, что это зда-
ние через пару лет откроет двери.

Да много кто не верил. И это понятно: 
люди устали ждать. Те, кто работал здесь 
до нашего прихода, говорили: «Вот я уже 
четырех директоров пережила» или «Вы 
у меня уже третий...» Я когда услышал 
это, в шутку подумал: «Спасибо на том, 
что директор, а не мужчина».

Но с открытием все же затянулось...
Пандемия помешала, поэтому жизнь в КЦ 
забурлила 10 мая 2021 года. Но мы рабо-
тали. Знаете, наверное, так же, как фут-

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

На территории Новой Москвы 
активно строим дороги, школы, 
садики и поликлиники, создаются 
рабочие места. В инвестиционную 
программу города до 2025 года 
входит также строительство 
культурных объектов: новая школа 
искусств в Московском, культур-
ный центр в Кленовском поселе-
нии, культурно-досуговый центр 
в Михайлово-Ярцевском поселе-
нии, реконструкция дома культуры 
в Ватутинках.

СЕРГЕЙ СОБЯНИН
Мэр Москвы

Никита Фролов: 
«Отметим 
20-летие 

«Киевского» 
большим 
концертом»

ВИ
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ОР

 Х
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АР
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25 апреля 2018 года. 
Москва. Музыкант 
Никита Фролов
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на задания 
прошлого 
номера

КРОССВОРД

СУДОКУ

ЛАБИРИНТ ОТВЕТЫ

КЕЙВОРД

Новые округа №21 (487)

В каждой строке или столбце 
проставляются цифры от 1 до 9. 
Цифра может быть записана в ячейку 
только в том случае, если ее нет в го-
ризонтальной и вертикальной линии, 
а также в малом квадрате 3х3,     и если 
она может быть записана исключи-
тельно в одну клетку. 

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 5. Состязания с тотализатором. 9. Какой «хлеб» прикрылся ломтиком сыра? 11. Какая разница в глаза 
бросается? 12. Стакан с толстым дном для коктейлей. 14. Это мы с вами! 16. Самый южный мыс Огненной Земли. 17. С чего 
начинается творческая биография? 19. «Прикрытие конечности». 20. Рассказ «Утонувший ...» у Михаила Зощенко. 24. Теленок 
«дяди Федора» из Простоквашина. 25. Ученые подсчитали, что примерно 200 дней своей жизни человек проводит в интимном 
общении с НИМ. 26. «С того и мучаюсь, что не пойму, куда несет нас ... событий». 28. Туристы из Хельсинки. 29. Опытный специалист. 
34. Ящерица, пресмыкающаяся по-змеиному. 35. Кто вечно в долгу перед Отечеством? 36. «Умение жить от зарплаты до зарплаты, 
не занимая». 37. Что ищет тот, «кто не хочет»? 43. Стремление жить на всем готовом. 44. Героиня Ирины Муравьевой из «Карнавала». 
45. Устный обмен научными достижениями. 46. Единственная чеховская пьеса, которую не ставили во МХАТе при жизни автора. 
52. Проигрыватель фильмов. 53. Голливудский секс-символ из фильма «Сердце ангела». 54. Что сгубило «папашу Горио» из романа 
француза Оноре де Бальзака? ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Оно, как считала Анна Ахматова, «бросает свою тень задолго до того, как войти». 
2. Какой зверь, когда необходимо, полностью закрывает свои ноздри от ветра и песка? 3. «Счастлива женщина, обладающая 
мужеством» (норвежский драматург). 4. Чрезвычайная реакция нашей нервной системы. 6. Чье мясо самое белковое среди лососей? 
7. Кого из наших летчиков Франклин Рузвельт лично поздравлял в Белом доме? 8. Правда высоким стилем. 10. Фантастический 
триллер «Ночной ...» с Константином Хабенским в главной роли. 13. Металл в компактных источниках нейтронов. 15. Кто, с точки 
зрения англичан, «никогда не знает, когда ему хорошо»? 16. Знаменитый хирург ... Илизаров. 18. Конструктор, чья фамилия 
спряталась в названии нашего пистолета «ТТ». 21. Крупа для каши «Дружба». 22. Самая неприхотливая аквариумная рыбка. 
23. За штурвалом, но не комбайнер. 24. Полено, побывавшее в огне. 27. Кто красоту идеализирует? 28. Вино, прославленное в стихах 
Горация. 30. Созвучие из поэзии. 31. Что дама примеряет? 32. Владелец салуна из комедии «Человек с бульвара Капуцинов». 33. Сбыт 
товара с рук. 34. Главный снайпер Красной армии. 38. Какой способ фотографии особенно популярен среди блогеров? 39. Рассказ 
журналиста. 40. Дерево мудрых, дарящее понимание смысла жизни. 41. На чем израильтянин говорит? 42. У кого покупают 
остатки былой роскоши? 43. Источник закрытой информации. 45. Лохматый плод с пальмы. 47. Что дает артиллерийская батарея? 
48. «Пшеничный букет». 49. Чем канапе укрепляют? 50. «Штаб компании». 51. Амазонский дельфин.

Отыщите ответы на наши вопросы. В скобках указано число букв 
в правильном решении. Первое слово мы вам уже подсказали.
1. Духовный студент (10). 2. История заседания (11). 3. Жалоба 
потребителя (10). 4. Где снимали американский тренировочный лагерь 
из драмы «Сибирский цирюльник» (10)? 5. «Состояние больного» 
одним словом (12). 6. Проверка здоровья «не роскоши, но средства 
передвижения» (9). 7. Шумная кутерьма (12). 8. «Напоминатель» 
в интернете (10). 9. В каком художественном жанре попробовал себя 
Федор Шаляпин (10)? 10. Миллиардер в мужьях у Жаклин Кеннеди (7). 
11. Что делает власть «ближе всего к народу» (9)? 12. Кто из звезд 
советского кино написал мемуары «Татьянин день» (10)? 

Одинаковым буквам соответствуют одинаковые числа. Вам дается 
одно слово, которое имеет несколько цифр над каждой буквой. 
Остальные буквы нужно найти. По мере заполнения пробелов 
вы узнаете все новые буквы под цифрами. 

СКАНВОРД
ПО ГОРИЗОНТАЛИ: Пароход. «Жатва». 
Девичество. Навка. Микроскоп. Полк. 
Библо. Уйма. Куба. Апатрид. Росс. 
Собака. Пахмутова. Негр. Ария. Кагор. 
Озверин. Косинус. Коровка. Магистр. 
Лалаби. Фильм. Пристав. Шашки. 
Эдип. Голливуд. Аметист. Абрикос. 
Никколо. Пила. Кости. Леса. Мышь. 
Араго. Линдер. Урал.
ПО ВЕРТИКАЛИ: Суслик. Мартышка. 
Бублик. Фарш. Алиби. Круг. Салоники. 
Домком. Ростр. Менуэт. Пума. Крупп. 
Приор. Пенальти. Спазм. Санд. Отсек. 
Гектар. Откат. Джон. Лаокоон. Пара. 
Сахар. Дама. Каста. Очки. Панда. 
Идеал. Лавр. Иов. Инжир. Таня. Люкс. 
Ревва. Тупик. Беда. Дуриан. Вирус.

КРОССВОРД 
ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 5. Отпуск. 
9. Синтаксис. 11. Скорпион. 
12. Вифлеем. 14. Венок. 16. Пеня. 
17. Дирак. 19. Шулер. 20. Жираф. 
24. Голавль. 25. Отелло. 26. Сок. 
28. Лотос. 29. Анестезиолог. 
34. Сокамерник. 35. «Ахтамар». 
36. Михалков. 37. «Кроткая». 
43. Газонокосилка. 44. Волк. 
45. Микроклимат. 46. Разбой. 
52. Ничегонеделание. 53. Новь. 
54. Астрономия.
ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Сицилия. 
2. Стеллаж. 3. Акаев. 4. Лис. 
6. Торг. 7. «Универ». 8. Коньяк. 
10. Сквош. 13. Метан. 15. Кубок. 
16. Педагог. 18. Кислота. 21. Илион. 
22. Пожар. 23. Пепел. 24. Голодание. 
27. Вздор. 28. Ловелас. 30. Оникс. 
31. Оковы. 32. Ухарь. 33. Завтрак. 
34. Санаторий. 38. Кобра. 39. Соска. 
40. Минин. 41. Оклад. 42. Дворянин. 
43. Глазычев. 45. Мозги. 47. Снос. 
48. Удар. 49. Член. 50. Гном. 51. Темя.

ЛАБИРИНТ 
1. Кооперация. 2. Пистолет. 
3. Осветитель. 4. Трон. 5. «Ромэн». 
6. Томский. 7. Косметичка. 
8. Результат. 9. Нахимовец. 
10. Прагматизм. 11. Редактура. 
12. Лягушонок. 13. Деликатес. 
14. Медперсонал.

КЕЙВОРД
ПО ГОРИЗОНТАЛИ: Стресс. Рисунок. 
Месячник. Строй. Котировка. Гол. 
Рой. Чемпион. Барон. Микшер. 
Осмотрщик. Шейк. Звукопись. Осел.
ПО ВЕРТИКАЛИ: Семя. Коварство. 
Рассол. Болонка. Сочник. Крупа. 
Рикошет. Шик. Микст. Скептик. Бухта. 
Ромштекс. Домофон. Оракул.

СУДОКУ
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гороскоп
ОВЕН / 21.03–20.04 /
Овнам сейчас не стоит засиживаться 
дома. Путешествие или посещение 
разных мест принесет приятные знаком-
ства, в том числе судьбоносные. Благо-
приятные дни — вторник и воскресенье.

ЛЕВ / 23.07–23.08 /
Львов ждет благоприятный период для 
покорения новых высот, запуска новых 
проектов. Там, где раньше вы встречали 
препятствия, неожиданно откроется 
дверь. Лучшие дни — вторник и четверг.

СТРЕЛЕЦ / 23.11–22.12 /
Стрельцам в эти дни важно научиться 
слушать собеседника и уметь договари-
ваться. Только это позволит сейчас полу-
чить желаемое. Лучший день — среда.

ТЕЛЕЦ / 21.04–20.05 /
Тельцам следует больше обращать вни-
мание на свои желания и потребности 
и в зависимости от этого принимать 
решения и планировать свой день. 
Удачные дни — понедельник и среда.

ДЕВА / 24.08–23.09 /
В эти дни хорошо бы завершить отло-
женные дела и быть активнее в сферах, 
где текущая ситуация вас не очень устра-
ивает. Удача ждет Дев в четверг.

КОЗЕРОГ / 23.12–20.01 /
Козерогам предстоит пересмотреть свои 
подходы к получению результата там, 
где замешаны интересы другой стороны. 
Будьте гибкими, не давите на других. 
Лучшие дни — среда и воскресенье.

БЛИЗНЕЦЫ / 21.05–21.06 /
Близнецам стоит больше общаться с раз-
ными людьми. Это поможет и найти от-
веты на вопросы, и воплотить задуман-
ное. Лучшие дни — четверг и пятница.

ВЕСЫ / 24.09–23.10 /
Весам пока не стоит расслабляться и те-
рять деловую хватку. Это удачный пери-
од для карьерного роста, смены работы, 
принятия финансовых решений. Благо-
приятные дни — вторник и пятница.

ВОДОЛЕЙ / 21.01–19.02 /
Водолеям в эти дни, чтобы достичь 
желаемого, следует действовать быстро 
и решительно. Это касается как работы, 
так и сферы личных отношений. Благо-
приятные дни — вторник и суббота.

РАК / 22.06–22.07 /
Раки преуспеют в делах, забыв о личной 
жизни. Повышенная активность потре-
бует полноценного отдыха в конце неде-
ли, в идеале на природе и в уединении. 
Удачные дни — понедельник и суббота.

СКОРПИОН / 24.10–22.11 /
Скорпионам стоит тщательно взвеши-
вать все решения, касающиеся финан-
сов, особенно если они связаны с ри-
сками или непроверенными людьми. 
Удачные дни — вторник и воскресенье.

РЫБЫ / 20.02–20.03 /
У Рыб неделя будет насыщена события-
ми, преимущественно приятными. Успех 
возможен в любой сфере, верьте в свои 
силы. Удачные дни — четверг и суббота.

в Раке до 22 июля, 
затем в Льве

растет, в Деве до 6 июля, в Весах до 8 июля, 
в Скорпионе до 10 июля, далее в Стрельце

полнолуние 
13 июля, 21:37

стоп-кадр
Ну и слово... детям! Накануне 
юбилея они присылали рисунки, 
на которых изображали лю-
бимые места ТиНАО. Выбрать 
победителей было сложно. По-
этому «НО» опубликовали лишь 
малую часть лучших работ. Сле-
ва — рисунок 13-летнего Ники-
ты Белякова, который изобра-
зил храм Всемилостивого Спаса 
в Воронове. А справа — работа 
12-летней Арины Кармазовой, 
которая нарисовала скульптуру 
«Как кошка с собакой», что на-
ходится в поселении Москов-
ский. По итогам голосования 
лучшим рисунком стала работа 
Елизаветы Широковой «Теат-
ральная улица в Щербинке».

Сорбет 
из клубники

Ингредиенты: свежая клубника 
400 г, лимон или лайм 1 шт., 
сахар 60 г, мята 10 г

Пока клубника активно 
продается в Москве, надо 
пользоваться моментом (1) 
Ягоды тщательно про-
мойте, удалите хвостики 
и нарежьте на дольки (2) 
Выдавите сок из лимона 
и добавьте его вместе 
с сахаром к клубнике (3) 
Измельчите все блендером 
до однородности и про-
цедите от лишних косточек 
через сито или марлю (4) 
Перелейте массу в пла-
стиковую форму и уберите 
на восемь часов в моро-
зилку. Периодически до-
ставайте и перемешивайте. 
Перед подачей измельчите 
лед в крошку и добавьте 
немного мяты.

Подготовил Валентин Звегинцев 
newokruga@vm.ru
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